

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**SANCION LEY FOMILENIO, EN GUALOCOCTI, MORAZAN**

**04 DE ENERO DE 2007**

COMO DIJE A FINALES DE NOVIEMBRE EN LA CAPITAL ESTADOUNIDENSE, CUANDO PARTICIPAMOS DE LA FIRMA DEL CONVENIO CON LA CUENTA DEL MILENIO, AL FORMALIZAR LOS FONDOS PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE DE EL SALVADOR, QUE ESTOS FONDOS NOS PERMITEN HACER REALIDAD UN SUEÑO.

EL DONATIVO DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO ES UN HECHO HISTÓRICO QUE SE TRANSFORMARÁ, NO SOLO EN DESARROLLO PARA LA ZONA NORTE, SI NO TODO EL PAÍS. CON ESTE DONATIVO, SE BENEFICIARÁ CON DESARROLLO HUMANO, DESARROLLO PRODUCTIVO Y CONECTIVIDAD VIAL, DIRECTAMENTE A 850,000 HABITANTES, QUIENES REPRESENTAN UNA TERCERA PARTE DEL PAÍS.

ESTA MAÑANA REUNIDOS EN GUALOCOCTI, UNO DE LOS 94 MUNICIPIOS BENEFICIADOS CON EL PROYECTO DE DESARROLLO DE LA ZONA NORTE, HE SANCIONADO EL DECRETO DE RATIFICACIÓN DEL CONVENIO DE DONACIÓN Y LEY DE CREACIÓN DEL FONDO DEL MILENIO, EL CUAL FUE APROBADO POR UNANIMIDAD POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

YO QUISIERA QUE LE BRINDARAMOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA TAMBIEN UN APLAUSO POR ESA RATIFICACION Y CUANDO DIGO LA ASAMBLEA, DIGO A TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS PORQUE TODOS VOTARON, OJALA QUE EN EL PRESTAMO DE SEGURIDAD, TAMBIEN VOTARAN.

A TRAVÉS DE DICHA LEY, QUE HE SANCIONADO EL DIA DE HOY, SE ESTARA REGULANDO LA ORGANIZACIÓN INTERNA, EL FUNCIONAMIENTO Y OPERATIVIDAD DE LA ENTIDAD AUTÓNOMA, DENOMINADA FONDO DEL MILENIO O FOMILENIO, INSTITUCIÓN QUE SE ENCARGARÁ DE ADMINISTRAR LOS FONDOS, OTORGADOS POR LA CUENTA DEL MILENIO Y ECHAR EN MARCHA EL PROYECTO DE LA ZONA NORTE.

QUIERO EXTERNAR MIS FELICITACION COMO YA LO HICE A TODOS LOS SEÑORES DIPUTADOS, PORQUE DEJARON DE LADO LOS INTERESES PARTICULARES Y ASUMIERON EL ROL DE SALVADOREÑOS COMPROMETIDOS CON EL DESARROLLO DEL PAIS.

ASIMISMO, CELEBRO LA INICIATIVA DE CREAR EL COMITÉ DE ENLACE LEGISLATIVO, QUE SERVIRÁ PARA DAR SEGUIMIENTO A LA ESTRATEGIA DE DESARROLLO DE LA ZONA NORTE



Y AL PROGRAMA DE PAÍS, LO CUAL DEMUESTRA LA RESPONSABILIDAD QUE TIENEN EN LA MEJORA DE LOS INDICADORES DE DESEMPEÑO Y LA IMPORTANCIA DE LOS MISMOS.

ES CON ESTE TIPO DE INICIATIVAS, DONDE LA PRIORIDAD ES EL SALVADOR, CON ESTAS, SALDREMOS ADELANTE, PARA QUE TODOS GOZAR DEL DESARROLLO DEL PAIS.

A TRAVÉS DE UN AMPLIO Y SERIO PROCESO DE CONSULTA CIUDADANA, LOGRAMOS UN CONSENSO SOBRE LA IMPORTANCIA DEL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE COMO UNA PRIORIDAD DE PAÍS. Y FUE ASÍ COMO JUNTOS PRESENTAMOS UNA PROPUESTA INTEGRAL QUE AHORA TENDREMOS LA OPORTUNIDAD DE HACERLA REALIDAD.

PERO HOY LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA ES TAN IMPORTANTE COMO LO FUE DURANTE EL PROCESO DE CONSULTA, PARA LA ELABORACIÓN DE LA PROPUESTA.

ES POR ELLO QUE ES IMPORTANTE LA PARTICIPACIÓN DE LOS 94 ALCALDES DE LOS MUNICIPIOS INVOLUCRADOS EN ESTE PROYECTO, QUIENES FORMARÁN EL COMITÉ DE ENLACE MUNICIPAL, ENTIDAD QUE SERÁ LA INSTANCIA REPRESENTATIVA DE LOS INTERESES DE LA ZONA NORTE. ADEMÁS ALGUNOS DE LOS EDILES DE LA ZONA NORTE, SERÁN MIEMBROS DEL CONSEJO ASESOR DEL FOMILENIO.

Y ES QUE ESTE ES UN PROYECTO DE PAÍS, POR EL CUAL HEMOS ESPERADO MEDIO SIGLO, CONECTAR EL NORTE CON EL RESTO DEL PAÍS, ES EL DETONANTE PARA EL PROGRESO DE ESTA ZONA QUE POR AÑOS HA ESTADO AISLADA.

PERO LOS BENEFICIOS NO SON SOLO PARA LA ZONA NORTE, ESTA ES UNA ZONA PRODUCTIVA QUE PUEDE SER POTENCIADA, LA ZONA NORTE DE EL SALVADOR PROPORCIONA EL 60 POR CIENTO DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE ARROZ; EL 15 POR CIENTO DE LA LECHE; Y EL 75 POR CIENTO DEL SUMINISTRO DEL PESCADO DE AGUA DULCE Y EL TURISMO ESTÁ COMENZANDO A DESPEGAR EN LA ZONA.

SIN EMBARGO, EL POTENCIAL DE LA REGIÓN PERMANECE EN SU MAYOR PARTE SIN EXPLOTAR. POR LO TANTO, EL DESARROLLO SOSTENIBLE QUE SE IMPULSARÁ CON FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO SERÁ UNA GRAN OPORTUNIDAD PARA LOS EMPRESARIOS INTERESADOS EN INVERTIR EN ESTA ZONA Y GENERAR EMPLEO.

CON LOS FONDOS DEL MILENIO, 23,000 ESTUDIANTES TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE RECIBIR EDUCACIÓN FORMAL, LA ELECTRIFICACIÓN RURAL CRECERÁ DE UN 70% A UN 97% DE COBERTURA EN LA ZONA Y MILES DE PERSONAS SE BENEFICIARÁN CON SERVICIOS DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.

SE CONSTRUIRÁ INFRAESTRUCTURA COMUNITARIA QUE FACILITARÁ EL ACCESO A LUGARES DE EMPLEO Y SERVICIOS DE SALUD Y EDUCACIÓN PARA 130,000 SALVADOREÑOS. 55,000 AGRICULTORES Y PEQUEÑOS Y MICRO EMPRESARIOS TENDRÁN LA OPORTUNIDAD DE INCREMENTAR SUS INGRESOS SIGNIFICATIVAMENTE Y TODOS LOS HABITANTES DE LA ZONA NORTE ESTARÁN MEJOR CONECTADOS AL RESTO DEL PAÍS Y A LA REGIÓN CENTROAMERICANA, REDUCIENDO ASÍ SUS COSTOS DE ACCESO A MERCADOS Y SERVICIOS BÁSICOS.

HERMANOS SALVADOREÑOS:

ESTE ES UN DÍA HISTÓRICO, AQUÍ EN GUALOCOCTI COMO ESCENARIO, ESTAMOS PONIENDO UN ESLABÓN MÁS EN ESTA CADENA DE ACONTECIMIENTOS POSITIVOS QUE VIENEN PARA LA ZONA NORTE DE NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR.

COMO GOBIERNO, COMO PRESIDENTE, ESTOY CONVENCIDO QUE LA MEJOR FORMA DE REDUCIR LA POBREZA, ES A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIBLE.

EL SALVADOR HA SIDO RECONOCIDO POR HABER CONCRETADO UNA SERIE DE MEDIDAS ORIENTADAS AL FORTALECIMIENTO DE LA INSTITUCIONALIDAD DEMOCRÁTICA, LAS LIBERTADES ECONÓMICAS Y LA INVERSIÓN SOCIAL. HEMOS REALIZADO ACCIONES CONCRETAS, EN LÍNEA CON NUESTRO PLAN DE GOBIERNO, QUE HAN LOGRADO QUE EL SALVADOR SE SITÚE FAVORABLEMENTE CON RESPECTO A OTROS PAÍSES DE RENTA MEDIA BAJA EN LA MAYORÍA DE LOS INDICADORES UTILIZADOS POR LA CORPORACIÓN DEL MILENIO.

ESTO HA DETERMINADO QUE NUESTRO PAÍS HA SIDO ELEGIDO Y QUE LO HAN EN UN PAÍS COMPETITIVO Y ATRACTIVO PARA LAS INVERSIONES.

EL COMPROMISO DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR ES CONTINUAR TRABAJANDO EN MANTENER ESTE RUMBO. A PARTIR DE ESTE MOMENTO, ESTÁ EN NUESTRAS MANOS ESFORZARNOS POR LOGRAR SACAR EL MAYOR PROVECHO DE ESTA OPORTUNIDAD Y DE UTILIZARLO COMO EL IMPULSO INDISPENSABLE PARA LOGRAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO EN LA ZONA NORTE Y SU INTEGRACIÓN AL RESTO DEL PAÍS. DEBEMOS SEÑORES ALCALDES UNIRNOS UNA VEZ MÁS, PARA HACER DE ESTE UN GRAN SUEÑO QUE SE CONVIERTA EN REALIDAD.

QUIERO AGRADECER A TODOS LOS ALCALDES DEL NORTE DEL PAÍS QUE ESTAN AQUÍ PRESENTES, A TODOS LOS QUE SALDRÁN FAVORECIDOS, ESPECIALMENTE AL GRUPO DE ALCALDES QUE NOS ACOMPAÑARON A LOS ESTADOS UNIDOS.

AHÍ HABIAN ALCALDES SALCADOREÑOS CON EL PRESIDENTE SALVADOREÑO, FIRMANDO UN CONVENIO QUE REPRESENTA UN AVANCE SIGNIFICATIVO PARA LA HISTORIA MODERNA DE EL SALVADOR.

NO HABIAMOS PARTIDOS POLITICOS, HABIAMOS SALVADOREÑOS CON DISTINTOS PENSAMIENTOS, PERO TODOS CON UN SOLO OBJETIVO, EL SALVADOR.

YO QUISE, DESPUES QUE EL SECRETARIO TECNICO ME TRAJO DE WASHINGTON ESTE LAPICERO, \*\*\*, Y HABLA DEL DIA QUE SE FIRMO, LES QUIERO DECIR QUE PARA MI ERA SIGNIFICATIVO TRAERLO HOY Y SANCIONAR ESTE DECRETO, POR ESO LES DECIA QUE VALE 462 MILLONES Y NO ESTA A LA VENTA, ESTE ES EL TROFEO.

ESTE ES EL TROFEO QUE ME VOY A LLEVAR, PORQUE ESTE PROYECTO SEGURAMENTE NO LO VOY A VER TERMINADO EN MI PERIODO PRESIDENCIAL, PERO SI ME VOY SATISFECHO DE HABER CONTRIBUIDO EN ESTE MOMENTO HISTORICO DEL PAIS, A SER EL PRESIDENTE DEL PAIS Y A DARLE TODO ESE IMPULSO. DESDE EL MOMENTO QUE EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS ME DIJO, PRESIDENTE SACA, EL SALVADOR CALIFICA, QUE QUIEREN HACER.

INMEDIATAMENTE LE PUSIMOS NOMBRE Y APELLIDO Y LE PUSIMOS "PROYECTO DE DESARROLLO DEL NORTE DEL PAIS".

VAMOS A NECESITAR MUCHO TRABAJO, MUCHO ESFUERZO, VAMOS A NECESITAR LA INTEGRACION DE TODAS LAS FUERZAS POLITICAS, PARA QUE EN UN PAR DE AÑOS OJALA QUE EL PRESIDENTE QUE ESTE DE TURNO ME INVITE CUANDO YA SE TERMINE EL PROYECTO; PORQUE ES UN PROYECTO HISTORICO.

LOS QUE CONOCEMOS EL PAIS Y QUE HEMOS ANDADO PALMO A PALMO POR TODO EL PAIS, ESTA NO ES MI PRIMERA VEZ, SOLO COMO PRESIDENTE HE VENIDO TRES VECES A GUALOCOCTI, PERO LOS QUE CONOCEMOS EL PAIS, LOS QUE LO HEMOS CAMINADO, LOS QUE HEMOS ANDADO EN EL NORTE DEL PAIS, Y SABEMOS LO QUE CUESTA DE UN MUNICIPIO A OTRO, PODEMOS ENTENDER HOY LO QUE ESTAN SINTIENDO LOS CASI UN MILLON DE HABITANTES QUE TIENE EL NORTE DEL PAIS.

YO ME SIENTO MUY CONGRATULADO ESTA MAÑA, PRIMERO ESTA REUNION HISTORICA DE VENIR HASTA ACA, PORQUE VENIR A GUALOCOCTI O A CUALQUIERA DE LOS MUNICIPIOS ERA UNA SEÑAL DE QUE ESTA ZONA ES IMPORTANTE, QUE ESTA ZONA TIENE VALOR Y QUE NO LA PODEMOS DEJAR OLVIDADA.

ASI VENDRAN OTROS GRANDES PROYECTOS COMO LAS PRESAS, ASI VENDRAN OTROS PROYECTOS COMO LOS PROYECTOS CARRETEROS QUE TODAVIA NO TERMINAMOS, AL FINAL, TODO CONCLUYE EN DARLE UNA MEJOR VIDA A LOS SALVADOREÑOS.



QUIERO FRELICITAR A LA COMISION DE DESARROLLO QUE HAN CONTRIBUIDO A LA PAR DEL EQUIPO DEL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, ENCABEZADO DESDE LA SECRETARIA TECNICA Y LOS MINISTERIOS, HOY YA EXISTE FOMILENIO, ELLOS SE ENCARGARAN DE ESTE PROYECTO.

QUIERO ANUNCIARLES QUE EN LOS PROXIMOS DIAS, DARE A CONOCER EL GRUPO DE TRES PERSONALIDADES QUE VAN A ENCARGARSE DE DARLE APOYO Y POR SUPUESTO DE DARLE INFORMACION CONTINUA AL PRESIDENTE, DEL MANEJO QUE NO TENGO NINGUNA DUDA, DEBERA SER TRANSPARENTE DE ESTOS FONDOS DEL MILENIO.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.